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発行：畿央大学後援会
２０２５年３月２４日
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 ご挨ご挨拶拶

　後援会の皆様には本学における教育研究活動に対し、ご理解と
継続的なご支援をいただき誠に有難く、心よりお礼を申し上げま
す。この春に卒業される皆さんが在学中の学びをそれぞれの分野
で活かして、急激に変化する未来社会において能力を発揮し活躍
されることを祈念するとともに、卒業生の成長を見守ってこられ
た保護者の皆様には心よりお礼とお祝いを申し上げます。
　大学で学ぶ中で教養を身につけることは重要です。教養知識と
専門知識・技能は、正課の授業で学べます。教養科目の授業では、
「人類と社会╱歴史と文化╱自然・科学と人間」分野の入門を学
べます。さらに「次世代型教養プログラム」で興味を持てるテー
マも学べます。それらを出発点として、個々人の関心に応じて深
く広く学ぶには時間が必要ですが、大学時代にはその時間を確保
することができます。
　日本および世界の政治経済は混乱・変化のさなかにあり、先を
見通すことは困難です。情報技術の革命的な発展が、変化を加速
させています。２０２６年４月に本学に開設を予定している健康工学
部では、健康イノベーションと建築デザインに関する近未来の社
会のニーズに応える教育を行いますが、その教育内容は既存の学
科の授業にも反映されます。
　本学では、新しく入学された皆さんが、先進的な本学の教育環
境に溶け込めるような取り組みを用意していますので、意欲的に
学習を進められることを期待しています。在学生の皆さんは、学
修環境の変化に積極的に取り組み、学びをさらに深められること
と確信しています。
　保護者の皆様には、ご子息・ご息女が大きく成長されることを
見守っていただき、学生と教職員が一体となって進めている畿央
大学の教育へのご理解とご支援を賜りますよう引き続き宜しくお
願い申し上げます。

　会員の皆様におかれましては、平素より後援会活動に対し、ご
理解ご協力を賜り、誠にありがとうございます。
　新たな門出にふさわしい、春光天地に満ちて快い季節となりま
した。この春、畿央大学を巣立つ卒業生を愛しんでこられた保護
者の皆様、心よりお喜び申し上げます。「卒業」、それは、「夢」
への「はじまり」です。車椅子テニスの小田凱人は「夢はなにか」
と問われ、「自身が人の『夢』になること」と応えていました。
「夢」をつかむため、畿央大学での学びを大成した皆さん、ご卒
業おめでとうございます。
　２０２５年１月１７日は阪神淡路大震災から３０年がたちました。神戸
市の東遊園地で犠牲者を悼む灯籠が「１.１７」や「よりそう」とい
う文字のかたちに並べられ、地震が発生した午前５時４６分には訪
れた人たちが黙とうをささげました。その時、演奏されたトラン
ペットの曲は、「どこかで春が」という曲でした。
どこかで「春」が　生まれてる　どこかで水が　流れ出す
どこかで雲雀が　啼いている　どこかで芽の出る　音がする
山の三月　東風（こち）吹いて　どこかで「春」が　うまれてる
　≪百田宗治作詞　草川信作曲≫
　春に東風といえば、菅原道真の「東風吹かばにほいおこせよ梅
の花 主なしとて春を忘るな」が思い出されます。（春がきて）東
の風が吹いたならば、私のもとまで（大宰府）その香りを届けて
おくれ、わが家の梅の花よ。主人がいないからといって、春を忘
れてくれるなよ。という歌です。
コロナ禍で入学され、幾多の困難を乗り越え、立派に学問を修

められた皆さんに春が訪れました。
イチロー氏が米殿堂入りしました。殿堂入りには満票が期待さ

れた中、一票足りませんでした。彼は、穏やかな笑みを浮かべ、
「１票足りないのはすごくよかった。人って、いろんなことが足
りない。それを自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが人生
だと思う。（満票に１票届かず）不完全なのはいいなあって。生
きていく上で不完全だから進もうとする」と、イチロー氏らしい
独特の言い回しで前向きに受け止めました。イチロー氏の含蓄の
ある言葉はほかにもあります。「壁というのは、できる人にしか
やってこない。超えられる可能性がある人にしかやってこない。
だから、壁がある時はチャンスだと思っている。」「夢は近づくと
目標に変わる。」本学で学んだ努力をやめない姿勢を貫き、人に
「夢」や「希望」を与える人になってください。畿央大学で培っ
た「自分」に誇りと自信を持って、自分の選んだ道に邁進される
ことを願っています。
　また、ご入学をされます新入生の皆様、保護者の皆様おめでと
うございます。畿央大学は経験豊富な先生方が、一人一人の心に
寄り添いながら「個」に応じた指導をしてくださる「学びの環境」
が整っています。「やさしさをチカラに変える」これは開学以来
大切にされているキャッチコピーです。本気で取り組んでも壁を
破れない時があります。次に叩く一回で壁は破れるかもしれませ
ん。それは、自分を信じきれるかどうかです。自分を信じる「チ
カラ」を畿央大学が育んでくれます。そして、優しい社会の実現
をめざしましょう。
　後援会では、今後も学生生活の充実のための必要な援助を行い、
畿央大学の発展に貢献していきたいと思います。これからも、後
援会活動に皆様の温かい支援とご協力をお願いいたします。
　結びになりますが、冬木正彦先生をはじめ、先生方、保護者の
皆様のご多幸を心よりご祈念申し上げます。

畿央大学後援会　会長

中永　和美

学校法人冬木学園　理事長
畿央大学　学　長

冬木　正彦
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人人づづくくりかりからら
モノづくりモノづくりへへ

継続は力な継続は力なりり

前平　泰志

　畿央大学後援会の皆様には、常日頃より本学の教育と研究に対
し、温かいご理解と多大なご支援をいただいていることに深く感
謝申し上げます。
　今年も卒業式の時期になりました。卒業生の皆様は、楽しい思
い出とともに、苦労したこと、困難にぶつかったことなど、苦い
思い出も数多くあったことと思います。それらを乗り越え、入学
した時と比べて、はるかにたくましく、また人間的にも成長した
姿に、これからの社会人としての活躍を大いに期待しています。
また、ご子息、ご息女を育ててこられた保護者の皆様には、心よ
りお祝いを申し上げます。
　「継続は力なり」という言葉があります。これは、何事におい
ても継続することは大変な努力が必要であり、地道な努力を続け
ていけば、やがてよい結果や成果につながるという意味が込めら
れています。卒業生の方々は、社会人として就職する方、より深
い学問および技術を求めて大学院に進学する方、上位のライセン
スを目指して専攻科に進まれる方など、行く道は様々であります。
卒業という人生の節目を迎えて希望に胸膨らませておられること
と思いますが、これからの複雑で変化の激しい時勢に対応してい
くためには何が必要なのでしょうか。それは、「たゆまなく自己
研鑽を継続する姿勢」であると思います。職場や身の回りで起こ
る様々な出来事はもとより、国内外の政治経済の動向や地球規模
の環境変化、さらには安全保障を含む国際情勢にも常日頃から関
心を持ち、自身の感想や意見をしっかり持つ努力を続けて頂きた
いと思います。このように、継続して学び研鑽し続けることが、
豊かな人間性を涵養し自身の力を育むものと信じております。
　「徳をのばす」、「知をみがく」、「美をつくる」という本学の建
学の精神は、まさに自己研鑽を怠らず努力し続けることの重要性
を説いたものと言えます。皆様が、畿央大学で学び得た知識と技
術を十二分に生かして、常に自己を啓発し有意義な人生を送られ
ることを心より祈念しております。

植田　政嗣

健康科学部長
健康科学研究科長
臨床細胞学別科長

　平素より、後援会活動にご理解ならびにご協力をいただき、厚
く御礼を申し上げます。
　あらためて、「教育とは何か」を問い、それに応えることはむ
つかしいのですが、最近ヒントになるような出来事に遭遇しまし
た。
　一般的に、教育とは人と人との関係で成り立っていますが、そ
れだけではなく、人とモノとの関係もまた教育に十分値する行為
だと考えるようになりました。もう少し正確に言えば、モノ（づ
くり）を通じた人と人との関係もまた、人づくりという教育につ
ながっていくという確信です。
　昨年の夏季休暇と今年の冬季休暇期間を活用して教育学部の学
生に呼びかけ、付属広陵こども園の園児たちの使用する椅子づく
りに取り組んでもらいました。
　園児用の椅子づくりの企画は、開園の１年前より人間環境デザ
イン学科の協力をいただいて続けられており、出来上がった思い
思いのデザイン性のある椅子は、園児たちに大変好評でした。大
量生産で画一的に作られるモノとは異なる味わいがあるのでしょ
う。
　この企画を一部共有して、教育学部の学生が手作りの椅子を製
作することになりました。園児たちにとっては、自分の身体のサ
イズや興味に合わせた椅子が提供されることで、椅子自体への愛
着を通じて毎日の生活の場であるこども園への帰属意識を強めて
もらうことができます。製作に取り組む学生に対しては、椅子づ
くりを通して学生自身の隠れた能力を引き出してもらおうという
意図もあります。そして、何よりも自分の作った椅子を園児たち
に喜んで使ってもらうことで、他者の喜びが自分の喜びにつな
がっていくという貴重な経験をえることができます。
　教育というのは、長い時間がかかります。成果がすぐに見える
ことは多くありません。けれども、このような機会を経て、教育
の考え方がより鮮明に、そしてより深いものになっていくことを
願っています。本学の建学の精神である「徳をのばす」「知をみ
がく」「美をつくる」は、モノづくりの教育のなかにも息づいて
いるのです。

■ 建学の精神

科学的認識に支えられた
知性とたゆまぬ探究心を培う●知 をみがく

２００３年４月　畿央大学健康科学部 開学
２００６年４月　教育学部現代教育学科 開設
２００７年４月　大学院健康科学研究科 修士課程 開設
２００８年４月　健康科学部看護医療学科 開設
２００９年４月　大学院健康科学研究科 博士後期課程 開設
２０１２年４月　助産学専攻科 開設
２０１４年４月　大学院教育学研究科 修士課程 開設
２０１９年４月　臨床細胞学別科 開設

■ 畿央大学の歩み
豊かな人間性、コミュニケーション力と
思いやりの心を身につける●徳 をのば す

豊かな感受性をもち
創造する力を磨く●美 をつくる

教育学部長
教育学研究科長
畿央大学付属広陵こども園長
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理学療法学科

　保護者の皆さま
には日頃より理学
療法学科の運営・
教育にご理解とご
協力を賜り、感謝

申し上げます。１回生は夏季に「チーム医
療ふれあい実習」に参加し、モチベーショ
ンの上昇が多くの学生で認められました。
２回生はより専門的学修が求められ、学修
方法の工夫・改善が認められつつあります。
２、３月の「通所・訪問リハビリテ－ショ
ン実習」を楽しみにしている学生が多いよ
うです。３回生はKIO元気塾に参加し、モ
チベーションが低下していた学生さんが、
利用者さんの感謝の言葉によって刺激を受
け、教員の個別指導による成長などが認め
られました。「海外インターンシップ」に
参加した３回生は、台湾の理学療法士学生

　４回生は４月から７月末まで２施設での
「総合臨床実習」に参加し、後期からは「卒
業研究」、「理学療法総合演習」を中心に学
修します。早ければ５月頃から就職試験が
開始されますが、大半の学生は８、９月頃
から就職希望先を検討していきます。就職
希望先の意思決定には、実習地、教員や先
輩からの情報収集、８月上旬に本学で開催

する就職説明会(図１)、自主
的施設見学などを参考とする
場合が多いです。大半の学生

は年内に内定しますが、国家試験準備が不
十分な学生が２、３月頃に内定する場合も
あります。２０２４年３月卒業生は６８名でした
が、全国からの求人数は１０１２名(大学病院３３
名、一般病院６６１名、リハビリテ－ション
病院７３名、老人保健施設２１７名、その他２８
名)でした。
　国家試験は２０２５年２月２４日に実施され、

メッセージ との交流を通して、様々な刺激を受けたよ
うですが、２０２５年は参加者数を増加させた
いと考えています。「やさしさをチカラに変
える次世代リーダー育成セミナー」では、
「大学病院理学療法士の歩き方」、「プロサッ
カーチームで求められる理学療法士の役割
と実際の活動」の講演を卒業生に実施して
頂き、全回生を通して活発な質疑応答が行
われました。
　理学療法学科教員一同、全力で学生さん
をサポートしていきますので、引き続きご
支援とご理解のほどどうぞよろしくお願い
いたします。

健康科学部
理学療法学科
学科長
庄本 康治

　９月１２日（木）に理学療法学科下級生や先生方に向けた
「海外インターンシップ報告会」を行いました。台湾滞在中
に学んだことや感じたことを共有できる場を用意していただ
き、実際に経験してきたことをプレゼンすることで、より深
く記憶に刻み込むことができました。下級生や先生方が積極
的に質問してくださり、内容の濃い報告会になりました。ま
た、下級生の皆さんには、３回生になった時に是非参加して

ほしいと感じました。
　今回の海外インター
ンシップを通して、台
湾の理学療法や医療技
術を学ぶことができた
り、現地の学生と仲良
くなったり、普段の日
常では経験することの

出来ない貴重な体験をさせていただきました。今回学んだこ
とを心に留め、今後の学修に生かしていきたいです。
　事前指導として中国語レクチャーをしてくださった林先生、
プレゼンレクチャーをしてくださったマリアンヌ先生をはじ
め、引率してくださった先生方、私たちが安全に海外インター
ンシップを終えることができるよう尽力してくださった方々、
本当にありがとうございました。

理学療法学科３回生　T・F 、A・M

海外インターンシップ２０２４ in台湾　～報告会・総括～

国家試験への取り組み ３月２１日に合格発表されます。図２に本学
の国家試験合格率推移を示していますが、
全国的にも高い合格率を維持出来ています。
４回生後期の「理学療法総合演習」でトレー
ニングしますが、個別指導、グループ指導
なども実施し、年末試験、年始試験、期末
試験の３種類のテストに合格して単位修得
可能になっています。また、自宅学習が困
難である場合が多いので、４回生国家試験
専用自習室を設け、休日などにも利用可能
にしています。

図１　本学開催就職説明会 図
２
　
国
家
試
験
合
格
率
推
移
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看護医療学科

　後援会の皆様に
は、いつも本学の
教育にご理解と多
大なご協力を賜り、
心より御礼申しあ
げます。日本は１８歳人口の減少に伴い、大
学全入時代に突入しました。しかし関西で

はまだ、看護系の学部が新設される状況に
あり、一方で看護系でも定員充足がなされ
ていない大学が散見されるようになりまし
た。そのような中、おかげ様で本学看護医
療学科においては、高い倍率を維持し、多
くの高校生から選ばれる大学となっており
ます。ご子息・ご息女は狭き門を突破して
本学に入学されたことになります。選ばれ
ている背景には、建学の精神はもちろんの
こと、後に記す高い国家試験合格率や就職
率、何よりも看護実践力の高い看護職育成
を実現していることが関係していると思わ
れます。卒業生からは「在学中は課題が多
くて大変であったが、自信を持って看護師
になれる」「実習で指導者さんから褒められ

メッセージ ることが多くて嬉しかった」や、病院様か
らは「畿央大学の学生は優秀ですね」「当
院に就職して欲しい」との嬉しいお言葉を
頂戴致します。残念ながら、中には４年間
で卒業できない学生さんもいますが、将来，
自信をもって看護職を続けられるために、
在学中に力を付けて欲しいとの思いで、苦
渋の決断で再履修をさせています。
　今後とも建学の精神を礎としながらも、
高い専門性と人間性を備えて、研鑽し続け
る専門職の育成を目指し、尽力していきた
いと存じます。引き続き、皆様のご支援ご
鞭撻をお願い申し上げます。

健康科学部
看護医療学科
学科長
河野 由美

　１１月実習病院の大阪急性期・総合医療センターでの災害避
難訓練に１～３回生の学生３５名と教員２名が参加しました。
　大阪市内で震度７の地震が発生し、電気・水道が遮断され、
自家発電で経過した翌日の設定で、D-MAT（災害派遣医療
チーム）である看護師から説明を受け、活動に臨みました。
　ボランティア参加者それぞれに、名前や年齢などの状況設
定があり、その設定に沿って演技をするということが、ボラ
ンティアの役割でした。
　参加した学生の感想は、「負傷者の数が多く一人で待機する
時間が長く不安に感じたことから、実際の現場でも不安の中
待機している人が多くいると気づくことができた」、「医療従
事者間の連携が非常に大事であること、災害時の看護師の役
割についてなど、多くのことを学ぶことができた」などでし
た。
　災害看護とは、災害が発生したときに看護師が、様々な専
門職と連携しながら、知識や技術を駆使して看護活動にあた

ることです。災害による生命や健康への被害を最小限に留め
ることを目的としています。看護師は被災直後だけでなく、
長期にわたり被災者のケアに携わります。昨今、地震や台風
などの災害が増えている現状があります。今回のボランティ
ア活動で被災者である患者体験から、必要な看護を考えるこ
とができたと思います。今回の経験・学びを今後の看護に活
かせることを願っています。

成人看護学慢性期 教員　Y・T　＆　R・N

災害ボランティア体験談－実習病院での災害避難訓練－

非常に採用倍率が高いところもありますが、
２０２５年３月卒業生予定学生でも第１希望の
就職先から内定を得た学生は８５％と非常に
高率で、本学では概ね８～９割が第１希望
の就職先に就職できております。就職に関
してはキャリア職員と教員のダブル担任制
で支援しておりますので、２回生の早い段
階からキャリアセンターを積極的に活用し
て欲しいと思います。今後も学生の夢がか
なえられるよう、尽力していきたいと存じ
ます。引き続き、皆様のご支援ご鞭撻をお
願い申し上げます。

　看護医療学科は看護師国家試験受験を過
去１３回経験してきました。結果は図の通り
で、合格率はいずれの卒業年でも全国平均
を大きく上回り、多くの年で１００％を達成し
ています。昨年実施された国家試験でも、
本校は看護師・保健師・助産師の３つの試
験合格率が１００％でした。関西の私立大学に
おいて、４年連続で３職種全て１００％であっ
たのは２校のみです。国家試験合格も大切
ですが、卒業時に看護職に必要な専門的知

識をしっかりと身につけら
れているかが重要であると
思います。４回生１２月に実

施している国家試験外部業者全国模試では、
例年本学の成績はトップテンに入っており
ます。学生は看護実践力に繋がる学力を獲
得して卒業していると思われます。
　就職に関しましては、まだ看護師の需要
は多く、看護職として就職先が無いことは
ありません。重要なのは就職したい病院に
就職できるか否かだと思います。本学科で
は就職は専願制をとり、学生の希望を最優
先にしております。近年、病院によっては

国家試験への取り組み

〇大阪市民病院機構　大阪市立総合医療センター○奈良県立医科大学附属病院
〇大阪府立病院機構　急性期・総合医療センター○奈良県総合医療センター
〇大阪府立病院機構　大阪母子医療センター○堺市立総合医療センター
〇大阪府立病院機構　大阪はびきの医療センター●近畿大学奈良病院
〇大阪府立病院機構　大阪国際がんセンター●平成記念病院
○大阪公立大学医学部附属病院●淀川キリスト教病院
〇市立東大阪医療センター●住友病院
○国公立・公的・準公的病院　　●私立病院　　　

看
護
師
国
家
試
験（
新
卒
）合
格
率

卒
業
年
推
移

卒
業
生
の
主
な
就
職
先
病
院
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健康栄養学科

　保護者の皆様に
は日頃より本学お
よび健康栄養学科
へのご理解とご協
力を賜り心よりお
礼申し上げます。
　後期の授業も終了し、この号が発刊され

る頃には３月２日に実施された管理栄養士
国家試験の合否発表を待ち構えている状況
だと思います。前回の後援会だよりでもふ
れましたが、ここ数年間に国家試験の難易
度が急激に上昇しています。３年前の新卒
全国平均合格率が９２.９%であったのに対し、
昨年は８０.４%とこの２年間で合格率が１２.５
ポイントも低下しました。この傾向が続く
との見方もあり、今年も昨年と同程度以上
の難関と予想されます。受験した４回生は
卒業生となり、４月からは新しい環境での
新たな挑戦が待っています。これまで一所
懸命に頑張ってきた彼らに、良い知らせが
届くことを祈ってやみません。
　４月からは新たな学生達を迎えます。新

メッセージ 入生を迎える新２回生、３回生達は学生生
活にも慣れ、授業での学修や課外活動、ア
ルバイトなどをバランス良くこなせるよう
になってきているようです。国家試験の合
格を目指すための授業は学年を重ねるごと
に専門的になりますが、多くの学生が着実
に学びを積み重ねています。また新４回生
はすでに就職活動がスタートしている中で、
学生生活最後の一年を迎えます。学びの集
大成となる学外実習や卒業研究に加え、国
家試験の受験対策も本格化します。われわ
れ教員も全力を挙げて学生をサポートして
いく所存ですので、引き続きお力添えをよ
ろしくお願い申し上げます。

健康科学部
健康栄養学科
学科長
栢野 新市

　当日は、事前に申し込みをされた年齢・性別も様々な
１２名の方々にご参会いただきました。上地教授と矢内助
手、上地ゼミの学生４名が担当し教室を進めました。今
回は、主に水産物卸協同組合のご協力をいただき、新鮮
なお魚を使ったメニューをプロデュースしました。
　料理教室が始まると、上地教授より挨拶と説明、そし
て学生からは、手作りのテロップを使って、魚に関する
クイズを参加者の皆さんに応えていただきました。みな
さんの反応も良く、良いアイスブレイクになったようです。

その後、上
地教授が調
理のポイン
トやコツを
丁寧に説明
され、学生
がその隣で
デモンスト
レーション
を行いまし

た。たくさんの工程があったのですが、皆さん熱心に聞き、
学生のデモンストレーションを食い入るように見て勉強され
ていました。説明が終わりいよいよ参加者の皆さんの調理が
始まりました。各調理テーブルに学生がついて、参加者の補
助をしました。最後は、お楽しみの試食タイムです。試食タ
イムでは、おいしくできあがった料理を試食し、みなさん和
気あいあいと楽しく過ごされました。
　今回のイベントは、調理を通じて食材に興味をもってもら
うとても有意義な機会でした。この体験を社会に出てからも
生かして頑張ってもらいたいです。

　地域連携担当

奈良県中央卸売市場で「第１７回ならいちばのキッチン料理教室」を開催！ 

　管理栄養士国家試験は、大学４年間で学
ぶ専門科目のほぼすべてが出題範囲です。
試験問題数は２００問と多く、例年の合格基準
は総合点６０%以上の得点です。近年、この
国家試験の難易度が上がっており、２０２４年
の新卒の全国平均合格率は８０.４％と、前年
の８７.２％から約７％降下しました。
　２０２５年の管理栄養士国家試験は３月２日
（日）に実施され、合格発表日は３月２８日
（金）です。本学では、例年、新卒の全国
平均を上回る合格実績をあげることができ
ています。この実績は学生自身の努力に加
え、１回生からの授業の積み重ねと充実し
た国家試験対策の成果だと考えています。
　今年も健康栄養学科の国家試験対策は、

万全の体制を整え学
生を支援します。３
回生では後期に模試
試験を受験し、これ
までの学習状況を振
り返ります。４回生
では演習形式の授業を通年開講し、模擬試
験を１年間で７回以上受験します。本番の
国家試験に向けて自身の弱点と実力を把握
し、学力の向上を図ります。また、学外で
実施される国家試験対策講習の受講も予定
しています。
　国家試験の出題範囲は広いため、全ての
分野をバランスよく学ぶことが大切です。
出題分野の得意不得意は個人差があること

国家試験への取り組み

が多く、各自の状況に応じて計画的に学習
を進め、勉強量を増やす必要があります。
特に４回生は就職活動や実習で忙しくなる
ため、早めの自己学習が重要です。教職員
一同、学生一人ひとりのやる気を引き出し
ながら丁寧な指導を心がけ、全力で支援し
てまいります。保護者の皆様には、引き続
きご理解とご協力を賜りますようお願い申
し上げます。
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人間環境デザイン学科

　平素より本学科
の教育にご理解と
ご支援を賜り、あ
りがとうございま
す。
　私、以前に増して活発に活動しています。
　昨年の３月には台湾の国立成功大学、高
雄大学の教員、学生約４０名を明日香に迎え、

また１１月には台湾の台南市に招かれてワー
クショップを行いました。台湾の学生たち
と７、８名のグループに分かれ、都市近郊
の農村の抱える課題を学び、解決策の一つ
として、住民のたまり場となる小さな小屋
づくりを試みました。
　ワークショップを通して、国の違いは
あっても、地域は同じような課題を抱えて
いること、育ってきた環境や文化的な風土
が違うと、ものの見かたや感じ方が違うこ
と、様々な驚き、貴重な気づきがありまし
た。
　新年度の５月には再度、明日香村におい
て成功大学とのワークショップを予定して
います。さらに、後期には成功大学との間
で単位互換による半期の留学制度を始める

メッセージ ことを計画しています。本学に通い、本学
の授業を受けながら、成功大学の演習授業
も履修し、月に数回、リモートで成功大学
の先生の指導を受ける。そして、期末には
台湾に出かけて成果発表を行い、単位評価
を受ける仕組みです。それ以外にも、台湾
の国立科学技術大学と設計演習を合同で行
う試みも始めようと計画しています。
　残念ながら、私は事の成就を見守ること
はできません。私は今年度で退職いたしま
す。これまで、皆様に長年にわたり、支え
ていただき感謝に堪えません。新年度から、
本学科は教員の体制を新たにし、令和８年
度の新学科への移行準備を進めます。今後
とも、ご理解とご支援を賜りますよう、よ
ろしくお願い申し上げます。

健康科学部
人間環境デザイン学科
学科長
三井田 康記

　「プロジェクトゼミ」において前川ゼミでは、河合町に所
在する歴史的建造物である旧豆山荘の保存再生デザインプロ
ジェクトを進めています。大正時代に建てられた建物を地域
の方とともに、DIYでリノベーションしつつ、建物の歴史的
価値を活かす提案を検討しています。産官学連携の取り組み
であり、２０２４年１０月には河合町と森本組、畿央大学において
「歴史的建造物旧豆山荘の持続可能な利活用に関する協定」を

結び、その保存活用を促進さ
せています。その活動の中で、
１１月７日、８日にインテック
ス大阪で開催された「建設技
術展２０２４近畿」に「歴史的建造物の持続に向けた調査／保存
活用／運営にかかわる新たな手法と技術」と題して、河合町
様、森本組様と共に、旧豆山荘の利活用方法の提案について
出展しました。
　これまで調査して明らかになった歴史的な価値や検討
した保存再生デザイン案についてパネルにまとめ、１
/３０の模型も作成しました。さらに展示ブースについても
学生によりデザイン・制作を行い、他に類を見ない魅力
的なブース展示が実現できました。すべてヒノキ材でつ
くられた本学のブースは目を引き、多くの方が足を止め
てご覧になっていました。

海外インターンシップ　２０２４ Taiwan Workshop
　１１月の１週間、台湾の国立成功大学
（NCKU）と連携し、台南市においてワー
クショップを開催しました。台南市は、台
湾西南部に位置する、かつて都が築かれ、
今なお数々の文化財や史跡が残る「古都」で

がったようです。送別会ではどのテーブル
でも笑い声とともに、別れがたく涙する学
生たちで溢れました。短い期間でしたが、
学生も教員も得難い貴重な気づきの機会と
なりました。
　成功大学と本学科は昨年３月に大学間連
携協定を締結し、研究・教育に関する交流
を推進しています。今後も、国際的な学び
の場を充実させていきたいと考えています。

す。
　ワークショップでは「都市近郊の農村を
どのようにして活性化させるか」をテーマ
にして話し合いを行い、実現に向けた制作
活動に取り組みました。畿央大学の学生２１
名と成功大学の大学院生２４名が６グループ
に分かれ、地域住民の憩いの場（小さな東
屋）を吉野産のヒノキ材を使って制作し、
その使い方を提案しました。数日間、意見
交換や共同
作業など、
行動を共に
するのです
から、言葉
の壁や環境
の違いを超
えて、友人
の 輪 が 広

授業紹介　「プロジェクトゼミ」
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　本学において平成２８年７月２９日発生した水泳事故を受け、
体育科における安全指導や管理を学ぶ体育科実践演習「つく
ろう！体育科」の授業内で、１０月３１日に水泳安全指導力につ
いての講義及び実技を行いました。受講生全員が４月から小
学校の教壇に立つ４回生です。
　講義は、辰巳教授による水泳指導における事故発生のメカ
ニズムです。事故発生には個人や環境要因、指導と監視体制

が深くかかわっ
ていることを学
びました。講義
のあとは、大学
近くのイトマン
スイミングス
クールへ移動し
ての実技です。
生野講師によっ
てプール指導に

おける監視や安全
管理を学んだあと、
日本プール安全管
理振興協会の北條
氏と生野講師から
緊急時に生き残る
ためのスキルにつ
いて学びました。
基本の水に浮くこ
とからエレメンタリーバックストローク、スカーリング、立
ち泳ぎに必要な巻き足と踏み足など、初めて学ぶ内容が多く
ありました。またプール内での頸椎損傷が疑われる場合での
ケアの方法、浮き具なしでの救助法など、いずれも教員とし
て子どもたちの命を守るために身につけるべきものでした。
　２時間の授業を通して学生は、水泳指導の安心・安全の確
保への意識とスキルが大いに高まる授業であったと思います。

「つくろう！体育科」担当教員

現代教育学科

教育学部
現代教育学科
学科長
島 恒生
　後援会の皆様に
は、現代教育学科
の教育・研究活動
に、いつもご理解
とご支援を賜りあ
りがとうございます。
　２０２４年度は、大学生活も平常に戻り、学

生は授業にもサークル活動にも、安心して
取り組んでいます。畿央大学は、小さな大
学です。学生や教職員が、お互いの顔や名
前がほとんど分かるという面白い大学です。
気安く話をしたり、みんなで協力して学習
や活動をしたり、困ったときは相談に乗っ
たりすることができます。その日常が戻っ
てきたという感じです。
　今週は、今年の夏に採用試験を迎える３
回生の教員採用試験対策講座の「生徒指導」
領域の指導をしました。学生たちは和気あ
いあいとした雰囲気でした。私自身は、３
回生前期の授業以来、久しぶりに会う学生
たちが多くいました。
　「久しぶりだね。元気にやっている？」

メッセージ と声を掛けましたら、満面の笑顔で「元気っ
すよ！」とか「１か月前に会ったじゃない
ですか！」と返してくれました。
　一方、卒業研究に取り組んだ４回生は、
早くに仕上げた学生もいれば、年末年始を
パソコンとのにらみ合いで過ごした学生、
提出締め切りを前に大慌てで論文を整えて
いた学生など、色々でしたが、あと２か月
ちょっとで巣立っていきます。
　長いようで短い４年間です。一人一人の
学生が自分の人生を豊かに築いていける４
年間となるよう、私たちは全力で取り組ん
で参りたいと考えています。
　後援会の皆様には、引き続きご支援・ご
理解をお願い申し上げます。

みんなで健闘した採用試験
　１６期生も、健闘してくれました。
　公立小学校教諭の現役合格者は５７名（合
格率８１.４％）で、過去２番目に高い現役合
格率で、６年連続で７割以上となりました。
奈良県は７名、大阪府・大阪市・堺市では
２６名の合格者となりました。
　一方、難関の養護教諭も現役合格者が９
名（合格率４０.９％）で、現役合格者数とし

ニングコモンズ、空き教室、自習室、図書
室、階段のおどり場にある机など、勉強で
きる環境が充実していて、自分に合った集
中できる環境を選んで勉強できるところも
畿央大学の魅力の一つでした。」「教員採用
試験は本当に団体戦だと思います。畿央大
学という心強いチームの一員として、仲間
と一緒に勉強したり、先生方をたくさん
頼ったりしてください。きっと力になって
もらえます！」
　写真は、「教採受験者から学ぶ会」と「教
採模試」の様子です。

ては過去２番目に多い結果となりました。
特別支援学校教諭は７名が合格し（合格率
７７.８％）、４年連続全員合格は逃したものの
高い合格率となりました。中・高教諭（英
語）は合格者４名で、２年連続の全員合格
となりました。大阪市、奈良県、兵庫県、
滋賀県と、近畿圏内での合格です。
　公立保育所・幼稚園教諭は２４名全員が合
格し、３年連続で全員合格、７年連続で現
役合格率９割以上という素晴らしい合格率
を維持してくれました。
　今年度も、１６期生と教採・公務員対策室、
学部教員が一丸となり、みんなで生み出し
た大きな成果です。以下は、卒業を迎えた
学生の声です。
　「同じ夢を目指す学生たちと切磋琢磨し
ながら授業に参加できる点や、食堂、ラー

今年も、水泳安全指導力の学修が行われました～「つくろう ！  体育科」
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冬木学園へのご支援のお願冬木学園へ のご 支援のお願いい
　冬木学園では、教育・研究環境の整備及び基金の充実を目的とした募金へのご協力を
広く皆様方にお願いをしております。
　本学園の取り組みをご理解いただき、格別のご支援を賜りますよう心からお願い申し
上げます。
◎税額控除の適用について
　　本学園は、寄付税額控除制度の適用を受けることのできる学校法人として文部科学
大臣より証明されています。個人の方が支出した寄付金について、確定申告時に税額控
除制度の適用を選択した場合、以下により算出された額が所得税額から控除されます。
　（税額控除対象寄付金(※１)－２,０００円）×４０％＝控除対象額(※２)

　　※１　総所得額の４０％まで　　※２　所得税額の２５％まで
◎寄付のお申込方法
　法人事務局総務部（担当：竹本・諸多）にお問い合わせ下さい。
　TＥL： ０７４５‐５４‐１６０２　　Ｅ‐mａｉl：soumu＠ｋｉｏ.ａｃ.ｊｐ

授業日カ レ ンダ ー授業日カ レ ンダ ー
大学での授業は、前期・後期各１５回行われます。①～⑯は授業曜日ごとの授業週数を表わしています。⑮
⑯週の最終授業期間は、定期試験、平常授業、補講が組まれます。通常の時間割と異なることもあります
ので、この期間の時間割は、前期・後期とも試験開始の２週間前までに掲示します。
注：補講は通常の授業曜日・時限に関わりなく６時限目や土曜日、祝日などに実施される場合があります。
注：休業日（日曜日・授業のない祝日）の事務取扱は行っておりません。
注：※印のついた日はキャンパスに入ることはできません。
　　■は授業期間外です（ただし集中講義等は行われることがあります）。

２０２５年度保護者懇談会を１１月
２２日（土）午後に冬木記念ホー
ルにて開催いたします。詳細
は、９月末頃にご案内いたし
ます。ご予定いただき是非ご
参加ください。

今年は今年は、、

11月に開11月に開
催催

しましますす！！！！

３月２月１月１２月１１月１０月９月８月７月６月５月４月
日１大学院入試日１元日         ※木１⑨月１⑤土１①水１前期成績・後期学納

金振込票発送予定月１
最

終

授

業

期

間

⑯金１⑪火１日１④木１火１

月２

最
終
授
業
期
間

⑯月２　 　　　※金２⑩火２日２履修登録
変更〆切①木２火２⑯土２⑫水２⑦月２④金２入学式水２

火３⑯火３※土３⑩水３授業日
（文化の日）⑤月３②金３水３日３⑫木３⑦火３憲法記念日土３

前
期
オ
リ
エ
ン
テ
ー
シ
ョ
ン
期
間

木３

水４⑯水４日４⑩木４⑥火４②土４木４⑯月４⑬金４⑧水４みどりの日日４金４

木５⑯木５⑬月５⑩金５⑥水５日５金５⑯火５⑫土５⑨木５こどもの日月５土５

金６⑯金６⑫火６⑩土６
履
修
取
消
期
間

⑥木６②月６土６
追
試
験
期
間

水６日６⑨金６振替休日火６日６

土７⑯土７⑬水７日７⑥金７②火７日７木７⑫月７⑧土７④水７月７

日８日８⑬木８⑩月８公募推薦
入試⑥土８②水８月８金８⑫火８日８⑤木８火８

月９追
試
験
期
間

月９⑬金９補講日火９公募推薦
入試日９②木９火９土９⑬水９⑧月９⑤金９水９

一般入試火１０火１０⑬土１０⑪水１０⑥月１０③金１０
後
期
オ
リ
エ
ン
テ
ー
シ
ョ
ン

期
間（
予
定
）

水１０日１０⑬木１０⑧火１０④土１０授業開始①木１０

水１１建国記念の日水１１日１１⑪木１１⑦火１１③土１１木１１山の日月１１補講日金１１⑨水１１日１１①金１１

木１２追
試
験
期
間

木１２成人の日月１２⑪金１２⑦水１２日１２金１２火１２⑬土１２補講日木１２④月１２① 土１２

金１３金１３⑬火１３⑪土１３⑦木１３授業日
（スポーツの日）③月１３土１３水１３日１３⑩金１３④火１３日１３

土１４土１４⑭水１４日１４⑦金１４③火１４日１４木１４⑬月１４⑨土１４履
修
取
消
期
間

⑤水１４① 月１４

日１５日１５⑭木１５⑪月１５指定校入試⑦土１５③水１５敬老の日月１５金１５⑬火１５日１５⑥木１５①火１５

月１６月１６休講日
（試験会場設営）金１６⑪火１６公募推薦入試日１６③木１６火１６土１６⑭水１６⑨月１６⑥金１６履修登録

変更〆切①水１６

火１７火１７※大学入学
共通テスト土１７⑫水１７⑦月１７④金１７水１７日１７⑭木１７⑨火１７⑤土１７②木１７

水１８水１８※大学入学
共通テスト日１８⑫木１８⑧火１８④土１８前期卒業式木１８月１８⑭金１８⑩水１８日１８②金１８

卒業式木１９木１９⑭月１９⑫金１９⑧水１９※
リーダー
シップ
入試

日１９金１９火１９⑭土１９⑩木１９⑤月１９②土１９

春分の日金２０金２０⑭火２０⑫土２０⑧木２０後期学納金
納入期日④月２０土２０水２０日２０⑪金２０⑤火２０日２０

土２１土２１休講日
（一般入試）水２１日２１⑧金２１④火２１※大学院・

専攻科入試日２１木２１授業日
（海の日）⑭月２１⑩土２１授業日

(創立記念日）⑥水２１前期学納金
納入期日②月２１

日２２日２２休講日
（一般入試）木２２⑫月２２⑧土２２④水２２月２２金２２⑭火２２日２２⑦木２２②火２２

後期成績・前期学納
金振込票発送予定月２３天皇誕生日月２３⑭金２３補講日火２３勤労感謝の日日２３④木２３秋分の日火２３土２３

最

終

授

業

期

間

⑮水２３⑩月２３⑦金２３②水２３

火２４火２４一般・社会人
入試⑭土２４補講日水２４授業日

（振替休日）⑧月２４畿央祭準備金２４水２４日２４⑮木２４⑩火２４専攻科
内部推薦入試⑥土２４③木２４

水２５水２５日２５木２５⑨火２５畿央祭土２５木２５月２５⑮金２５⑪水２５日２５③金２５

木２６木２６

最
終
授
業
期
間

⑮月２６金２６⑨水２６畿央祭日２６授業開始①金２６火２６⑮土２６⑪木２６⑥月２６③土２６

金２７金２７⑮火２７土２７⑨木２７
クリーンキャン
ペーン

補講日（午後）
月２７①土２７水２７日２７⑫金２７⑥火２７日２７

土２８土２８⑮水２８日２８⑨金２８⑤火２８※
リーダー
シップ
入試

日２８木２８⑮月２８⑪土２８⑦水２８③月２８

日２９⑮木２９※月２９⑨土２９⑤水２９①月２９金２９⑮火２９日２９⑧木２９授業日
（昭和の日）③火２９

月３０⑮金３０※火３０日３０⑤木３０①火３０土３０⑯水３０⑪月３０⑧金３０③水３０

火３１⑮土３１※水３１⑤金３１日３１⑯木３１⑦土３１


